
Das Jahresende ist ein guter Zeitpunkt, um 
das vergangene Jahr Revue passieren zu 
lassen und auf das nächste vorauszublicken. 

Das Projekt, das uns aktuell am meisten 
beschäftigt, ist die Unterführung der Ost-
bahnstrecke. Die für das Jahr 2023 anbe-
raumte Baufeldfreimachung konnte nahezu 
abgeschlossen werden und das Projekt ist 
hinsichtlich des Bauzeitplanes „auf Schiene“. 
Ab Februar werden die Arbeiten im Unter-
führungsbereich gestartet und die Straßen-
umleitung wird neu geregelt. Diese erfolgt 
dann über die Apothekenstraße und die nach 
Westen verlagerte Bahnübersetzung.

Besonders erfreut es mich mitteilen zu kön-
nen, dass wir hinsichtlich des Hochwasser-
schutzes Grambach deutliche Fortschritte er-
zielen konnten. Voraussichtlich sollte es uns 
im Frühjahr 2024 gelingen, eine Varianten-
entscheidung treffen zu können. 
In diesem Zusammenhang darf ich in Er-
innerung rufen, dass es sich hierbei um ein 
Großprojekt mit mehr als 10 Millionen Euro 
Investitionsvolumen handelt. Ein solches 
Vorhaben kann lediglich im Einvernehmen 

mit Land und Bund abgehandelt werden und 
erfordert daher vielfältige Abstimmungen.

Das bestimmt herausforderndste Bauvor-
haben, das uns in den nächsten Jahren be-
schäftigen wird, ist der Volksschulneubau. 
Seit langem bemühen wir uns hier um einen 
neuen Standort (Landesforstgärten). Um den 
von der Bildungsdirektion vorgegebenen 
Zeitplan (Inbetriebnahme Schuljahr 2026/27) 
einzuhalten, starten wir im ersten Schritt  im 
Jänner 2024 die Durchführung eines Archi-
tektenwettbewerbs für den Volksschulneu-
bau. Im März wird die Standortfrage definitiv 
entschieden werden. 

Beim Thema „Öffentlicher Verkehr“ gab es 
bedauerlicherweise viele Mängel und Nach-
besserungswünsche. Wir haben unser Best-
mögliches getan, um auf diese hinzuweisen 
und diese in Zusammenarbeit mit dem Ver-
kehrsverbund in den Griff zu bekommen. 
Bitte melden Sie sich bei uns weiterhin, falls 
es im Ablauf zu Mängeln kommt. 

Vielerorts sichtbar hat der Glasfaserausbau 
in unserem Gemeindegebiet begonnen. Er ist 
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ein wesentlicher Beitrag um unsere Gemein-
de zukunftsfit zu machen. Verzögerungen 
gibt es leider bei einigen Privatstraßen. Hier 
müssen die Grundeigentümer den Verlege-
arbeiten im Vorfeld zustimmen. In bereits be-
arbeiteten Ortsteilen sollen im Frühjahr 2024 
die Arbeiten mit dem Einblasen des Glasfa-
serkabels finalisiert werden.

Die Teuerung machte vielen von uns zu 
schaffen. Gemeindeseits haben wir versucht 
die Preissteigerungen mit zielgerichteten 
Maßnahmen abzufedern. In Summe wurde 
im Jahr 2023 in Form von Förderungen und 
Gutscheinen der stolze Betrag von rund einer 
Million Euro zur Auszahlung gebracht. 
Die Raaba-Grambach-Gutscheinaktion 
möchte ich hier nochmals in Erinnerung 
bringen. Im Gemeindeamt und auch beim 
Unimarkt sind im jeweiligen Aktionszeitraum 
die Gutscheine mit zehn Euro Einkaufswert 
um neun Euro erhältlich. Beim Bezahlen mit 
Raaba-Grambach-Gutscheinen, bleibt so 
jedem beim täglichen Einkauf in unserer Ge-
meinde 10 Prozent mehr Geld in der Tasche. 

In den vergangenen Jahren hat sich der Eis-
laufplatz als winterliche Sportstätte in unse-
rer Gemeinde etabliert und auch heuer gibt 
es die kostenlose Eislaufmöglichkeit in der 
Mühlenstraße. Diese ist täglich von 9.00 bis 
19.00 Uhr (an Adventsamstagen bis 22.00 
Uhr) geöffnet. Die Eisfläche wird, wenn es die 
Wetterbedingungen zulassen, bis Mitte 
Februar befahrbar sein.

Anbei finden Sie wie gewohnt den Gemein-
dekalender mit den Müllabfuhrterminen. Ich 
freue mich, dass wir auch im Jahr 2024 wieder 
eine Vielzahl an Veranstaltungen ankündigen 
dürfen. 

Abschließend möchte ich Sie auf die kom-
menden Gemeindeveranstaltungen hinwei-
sen: Am Heiligabend können Sie, wie jedes 
Jahr, das Friedenslicht beim Gemeindeamt 
abholen. Für weihnachtliche Stimmung ist 
bestens gesorgt. 

Der Gemeindeschitag wird am 3. Februar 
stattfinden. Das Gemeindeeisstockturnier 
wird am 24. Februar in der Wienerberger 
Stocksporthalle ausgetragen.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Liebsten – auch 
im Namen meines gesamten Gemeindeteams 
und aller GemeinderätInnen – frohe 
Weihnachten und ein gutes, gesundes Jahr 2024!

Herzlichst
Bürgermeister Karl Mayrhold
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